**EXCELSIOR** 

13

07/11/2025

**OPINIÓN** 



## FRE NTES POLÍTICOS

Avance sustancial. Cinco detenidos, armas aseguradas y vehículos robados recuperados en Sinaloa. Omar García Harfuch lo anunció como resultado de "acciones operativas" en Mazatlán y Culiacán. Los capturados son presuntos integrantes de Los Chapitos y Los Mayos. El Gabinete de Seguridad se apuntó un triunfo con "generadores de violencia" neutralizados. Pero en Sinaloa, gobernado por Rubén Rocha, los narcos caen como peones sin tocar a los reyes. Mientras los jefes del crimen siguen ahí, cada operativo se celebra como si fuera el golpe final. Lo sustancial, claro, es que, poco a poco, se genera la paz.

Parentesco. Dolores González Saravia
promete autonomía como nueva presidenta
de la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX.
Dice que su fuerza viene de los movimientos
sociales, aunque el respaldo llega directo
desde Cuernavaca. Su hermana Margarita es la
gobernadora de Morelos. Pero, claro, eso no influye,
aseguran en el partido liderado por Luisa Alcalde,
mientras el PAN exige no simular independencia.
Cuando la defensa de los derechos humanos
empieza con explicaciones de árbol genealógico, el
problema no son las causas, sino los parentescos.
Morena, otra vez, confundiendo servicio público
con reunión familiar. Párenle.

Santas aspiraciones. Gabriela Jiménez
Godoy, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario de Morena en la Cámara de
Diputados, mejor conocida como Batichica, anda

Diputados, mejor conocida como Batichica, anda tan inspirada, que ya se ve en la boleta de 2030. Tras meses sin poder completar asambleas, su proyecto Que Siga la Democracia repuntó, misteriosamente, con 50 asambleas durante los últimos meses. Cuentan que detrás de ese impulso también ha estado recibiendo el apoyo de gobernadores afines a Ricardo Monreal, entre otros. La diputada tapatía asegura sentirse cobijada y presume ese respaldo. Que ese apoyo se transforme en mejores políticas públicas para la gente, el fin último de todo funcionario.

No da una. La "nueva era" del transporte público en Campeche arrancó como suelen arrancar los proyectos de Layda Sansores, con caos, reclamos y un accidente incluido. El sistema Ko'ox prometía eficiencia, pero entregó desinformación, rutas confusas y retrasos para estudiantes y trabajadores. Sin mapas, sin orientación, sin transbordos claros. La gobernadora pidió "paciencia", mientras los usuarios pedían llegar a tiempo. Sansores intentó calmar las aguas con un recorrido, pero ya es tarde: los camiones llegaron sin rumbo, como su gobierno. Lo único que sí funciona puntualmente en Campeche es la indignación ciudadana. Y no necesita paradero.

Sí escucha. Pablo Lemus ofreció su primer informe como gobernador de Jalisco con algo poco habitual en el discurso político, autocrítica. Reconoció el drama de las desapariciones en el estado y admitió que solos no sabían por dónde empezar. Escuchar a los colectivos fue el primer paso y lo dijo sin eufemismos. También anunció la apertura de la Línea 4 del Tren Ligero y un incremento de 172% al presupuesto para búsqueda de personas. Frente al olvido institucional, Lemus pone dinero, palabras y voluntad. Su mensaje a Claudia Sheinbaum es que Jalisco quiere unidad y resultados. Si gobernar es resolver, Lemus entendió que primero hay que oír.